
Protokoll 
über die ordentliche Mitgliederversammlung  

des Verein für Rasensport (VfR) Neumünster von 1910 e.V. 
am 15.03.2012  

 
 
Teilnehmer    :  94 stimmberechtigte Mitglieder  
            sowie Mitarbeiter der Presse und geladene Gäste  
 
Protokollführer   :  Axel Goldmann  
 
Beginn der Veranstaltung :  19.58 Uhr  
 
 
Tagesordnung:  
 
  1. Begrüßung 
  2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  3. Genehmigung der Tagesordnung  
  4. Ehrungen  
  5. Berichte und Mitteilung 
 
 1.1 Vorstand 

2.2  Schatzmeisterin  
3.3  Abteilungen  
4.4  Revisoren  

 
  6. Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 01 Juli 2010 30 Juli 2011 
  7. Anträge  
  8. Wahlen  
 

7.1  1. Vorsitzender  
7.2  2. Vorsitzender  
7.3  3. Vorsitzender  
7.4  Schatzmeisterin/Schatzmeister  
7.5  1. Beisitzer  
7.6  2. Beisitzer  
7.7  Revisorin/Revisor 
7.8.  Fußball Jugendobmann  

 
  9. Haushaltsplan für das Geschäftsjahr 2012/2013  
10. Verschiedenes  
 
 
 
Zu TOP 1 
Der 1. Vorsitzende, Herbert Sander, begrüßt die Mitglieder und geladenen Gäste, 
insbesondere die Vertreter der Presse sowie Herrn Matthias Lau von der VR Bank 
Neumünster. Dieser soll als Vertreter des Vorstandes als Versammlungsleiter durch 
die Mitgliederversammlung führen.  
 



Zu TOP 2  
Matthias Lau stellt zunächst nochmals fest, dass von den 215 Mitgliedern des VfR 
Neumünster 93 Personen anwesend sind, wobei diese Anzahl der stimmberechtigten 
Mitglieder später noch auf 94 Personen korrigiert wird (ein Mitglied hatte sich 
irrtümlich nicht in die Mitgliederliste eingetragen). Matthias Lau stellt insofern fest, 
dass die Mitgliederversammlung beschlussfähig ist.  
 
 
Zu TOP 3  
Zur Frage der Entlastung des Vorstandes wird aus dem Kreis des Ältestenrates der 
Eilantrag gestellt, dass die Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr Juli 
2010 bis Juli 2011 auf die nächste ordentliche Mitgliederversammlung vertagt wird. 
Die Aussetzung der Entlastung und Verschiebung der Abstimmung auf die nächste 
Jahreshauptversammlung fand unter den stimmberechtigten Mitgliedern eine 
deutliche Mehrheit.  
 
 
Zu TOP 4  
Der 1. Vorsitzende Herbert Sander weist zunächst einmal darauf hin, dass am 
14.02.2012 das langjährige VfR-Mitglied Alfons Heitmann im Alter von 85 Jahren 
verstorben ist.  
 
Sodann werden die Ehrungen vorgenommen.  
 
Leistungsnadel in Bronze :  Heiko Glindemann  
 
Ehrennadel in Bronze :  Harro Böhm, Irmgard Bultmann, Dieter Hansen,  
       Gerhard Heinz, Henning Kurzke, Gerhard Lassen,  
       Rosemarie Lüdtke, Regina Montag, Torsten Peetz,  
       Torge Stamer, Birgit Szczepanski, Alexander Tobias,  
       Georg Weiss 
 
Ehrennadel in Silber :  Elke Dürrer, Heinz Dürrer, Claudia Gehl, Klaus Jäger, 
       Hans-Jörn Baron von der Ropp-Brenner, Wolfgang Vogt 
 
 
Zu TOP 5  
Herbert Sander beginnt mit dem Bericht des Vorstandes. Er weist zunächst einmal 
darauf hin, dass er ja zwischenzeitlich in seiner zweiten Amtsperiode dem VfR 
Neumünster seit April 2006 vorgestanden hat. Im Jahr 2006 sei die finanzielle 
Situation des VfR Neumünster nahezu desolat gewesen. Verbindlichkeiten von etwa 
400.000,00 € hätten auf dem Verein gelastet. Trotz ganz erheblicher Anstrengungen 
sei es notwendig gewesen, ein zweites Mal das Insolvenzverfahren anzumelden. Nur 
durch eigene Opferbereitschaft sowie die Hilfe vieler Personen sei es möglich 
gewesen, den VfR Neumünster überhaupt fortzuführen. Er dankt hierbei 
insbesondere den Trainern, Betreuern und Spielern, allerdings auch den vielen 
Helfern und Sponsoren.  
 
Herbert Sander wünscht sich, dass der neue Vorstand lila-weiß im Herzen trägt und 
führt aus, dass er und seine als Schatzmeisterin des Vereins fungierende Frau Elke 
Sander ausgebrannt seien. Er verweist hierzu auf sein Lebensalter von 84 Jahren 



sowie gesundheitliche Beeinträchtigungen. Mit tränenerstickter Stimme weist Herbert 
Sander darauf hin, dass seine Frau und er „kaputt und ausgeblutet sind“.  
 
Sodann trägt Frau Elke Sander als Schatzmeisterin die Zahlen des Vereins vor. Sie 
weist zum Eingang ihrer Ausführungen darauf hin, dass sie zunächst die Zahlen 
darstellen möchte und im Anschluss dann schriftliche Unterlagen ausgeben würde.  
 
Frau Elke Sander weist ebenfalls zunächst einmal auf die schwierige finanzielle 
Situation hin und trägt vor, dass im maßgeblichen Geschäftsjahr 49.000,00 € Verlust 
erzielt worden sein. Als Gründe werden unter anderem zurückgehende 
Mitgliedszahlen, weniger Spenden, höhere Fahrtkosten, die Kosten der 100-Jahr-
Feier und geringere Einnahmen aus dem Förderverein genannt. Die 
Gesamtverbindlichkeiten seien auf in etwa 195.000,00 € reduziert worden, wobei 
Frau Sander darauf hinweist, dass Stand 31.01.2012 Verbindlichkeiten von 
232.000,00 € auf dem Verein lasten.  
 
Die Sozialversicherungen hätten bis 31.12.2010 geprüft, das Finanzamt habe bis 
zum 31.12.2011 geprüft. Frau Sander weist zum Abschluss darauf hin, dass sie 
gemeinsam mit ihrem Mann zurücktritt, gleichwohl aber bereit sei, dem neu zu 
wählenden Vorstand hilfreich zur Seite zu stehen.  
 
Im Anschluss an die Ausführungen von Frau Elke Sander übergibt Kille Mengelberg 
an den Vorstand Geschenke und dankt für die Arbeit in den letzten Jahren.  
 
Es folgen sodann die Ausführungen der einzelnen Abteilungen, wobei die 
Gymnastikabteilung darauf hinweist, dass es schön sei, wenn sie mal einen 
eigenständigen Etat bekommen würde. Für die Fußballabteilung spricht der Spieler 
Abdul Yilmaz. Er weist darauf hin, dass die Mannschaft alles tun wird, um in diesem 
Jahr den Aufstieg bewerkstelligen zu können.  
 
Herr Matthias Lau liest sodann den Bericht des Revisors Reinhardt Hess vor. Herr 
Reinhardt Hess ist zu diesem Zeitpunkt noch nicht anwesend. Herr Lau trägt insofern 
die schriftlichen Ausführungen von Herrn Reinhardt Hess vor. Herr Hess hat den 
Haushaltsplan sowie die Einnahmen und Ausgaben geprüft. Er gibt an, dass die 
gesamte Buchhaltung in sich nachvollziehbar und geordnet sei. Sowohl die Kassen- 
und Bankgeschäfte seien zeitnah geführt worden und Belege würden vorliegen. Der 
Revisor hat – noch in Unkenntnis des Antrages des Ältestenrates – zum Abschluss 
seiner schriftlichen Ausführungen vorgeschlagen, den Vorstand zu entlasten.  
 
 
Zu TOP 6 
Bezogen auf die Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr Juli 2010 bis Juli 
2011 wird nochmals kurz Bezug genommen auf die Änderung der Tagesordnung und 
die von der Mitgliederversammlung mehrheitlich beschlossene Aussetzung der 
Entlastung bis zur nächsten Jahreshauptversammlung.  
 
 
Zu TOP 7 
Weitere Anträge wurden nicht gestellt.  
 
 



Zu Top 8 
Herr Matthias Lau weist, bezogen auf die Wahl, darauf hin, dass folgende Personen 
für eine Wahl nicht mehr zur Verfügung stehen:  
 
H. Sander, K. H. Türke, O. Braaker, E. Sander, Th. Stahl, K. Tönsfeldt, W. 
Wodatscheck, R. Hess, Rainer Wriedt. 
 
Matthias Lau bittet sodann zunächst einmal die Personen, die sich anschließend zur 
Wahl stellen möchten, sich vorzustellen. Herr Detlef Klusemann als designierter                
1. Vorsitzender stellt sich zunächst vor. Er weist darauf hin, dass er einige Mitstreiter 
gefunden habe, die bereit seien zu helfen und mit denen er zur Wahl antreten würde. 
Matthias Lau weist diesbezüglich teilt darauf hinmit, dass das neue Vorstandsteam 
nur als Einheit sich zur Wahl stellen würde, man also nur die Wahl hätte, das Team 
als Ganzes anzunehmen. Herr Klusemann weist darüber hinaus darauf hin, dass der 
designierte 3. Vorsitzende Jörg Zenker sowie der designierte Beisitzer Jörg Rost 
urlaubs- bzw. krankheitsbedingt nicht anwesend sind, er verliest allerdings für beide 
Personen eine Vollmacht, aus der sich ergibt, dass sie zur Wahl antreten und Herr 
Klusemann für beide Personen eine entsprechende Wahl auch annehmen könne.  
 
Es folgte sodann die Wahl. Mit 8 Enthaltungen und 86 Ja-Stimmen wurden sodann 
Herr Detlef Klusemann sowie seine 8 Mitstreiter gewählt. Die Wahl hatte folgendes 
Ergebnis:  
 
1. Vorsitzender  :  Detlef Klusemann  
2. Vorsitzender  :  Gerd Grümmer  
3. Vorsitzender   :  Jörg Zenker  
Schatzmeister   :  Olaf Schließeit 
Beisitzer   :  Siegfried Guder 
Beisitzer    :  Jörg Rost  
1. Revisor    :  Torsten Peetz 
2. Revisor    :  Axel Goldmann  
Jugendobmann   :  Heiko Moschell 
 
Nach der Wahl durch die Mitgliederversammlung nehmen die vorbezeichneten 
Personen die Wahl an, wobei Herr Jörg Zenker und Herr Jörg Rost durch Vollmacht 
hierbei vertreten werden durch Herrn Detlef Klusemann.  
 
 
Zu Top 9 
Der soeben neu gewählte 1. Vorsitzende Detlef Klusemann weist darauf hin, dass es 
ihm aktuell nicht möglich ist, den Haushaltsplan für das Jahr 2012/2013 vorzustellen. 
Er weist darauf hin, dass ihm aktuell noch nicht sämtliche Zahlen vorliegen und er 
bittet um Verständnis dafür, dass auch zunächst einmal eine detaillierte Überprüfung 
erfolgen muss. Zudem weist Herr Klusemann darauf hin, dass der Haushaltsplan 
maßgeblich auch davon abhängen würde, ob die Mannschaft den Aufstieg in die 
nächst höhere Klasse vollziehen kann. Für diesen Fall rechnet Herr Klusemann 
sodann auch mit deutlich gestiegenen Ausgaben.  
 
 
 
 



Zu TOP 10 
Da zu TOP 9 (Verschiedenes) keine weiteren Anträge oder Wortmitteilungen 
erfolgen, schließt der Versammlungsleiter Herr Matthias Lau sodann gegen 21.40 
Uhr die Jahreshauptversammlung.  
 
 
 
 
 
 
Axel Goldmann       Matthias Lau 
(Protokollführer)       (Versammlungsleiter) 
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